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平成２５年 第３回（９月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 丸山真智子 ３０分 

１．通学路の除草・

伐採について。 

 

２．地域防災計画の

見直しと男女共

同参画について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．有料広告事業に

ついて。 

 

 

４．ソフトバンクホ

ークスファーム

本拠地誘致につ

いて。 

 

 

 

 

(１) 通学路の安全確保の取り

組みについて。  

 

(１) 防災活動・災害支援現場に

おける男女双方の視点や女

性の参画の必要性につい

て。 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 財源確保に「自治体有料広

告事業」を拡大して活用す

ることについて。 

 

(１) その経緯と熱意について。 

 

 

① 通学路の除草・伐採についての現状と課題。 

② 「志免町空き地の環境保全に関する条例」について。 

 

① 地域防災計画の見直しはどのように行われるのか。 

② 防災基本計画（平成２４年９月改定）の総則に男女共同

参画等についての部分があるがどの部分か。 

③ 個別災害対策編 

・防災活動 ・避難場所の運営管理 ・応急仮設住宅の

運営管理 ・物資の調達供給 ・地域の復旧、復興の基

本方針の決定 ・防災のまちづくり。 

④ 避難所の開設運営マニュアルを作成する場合、防災基本

計画が東日本大震災後に改定された「避難場所の運営管

理」を参考にすること。 

 

① どんな広告事業を行っているか。その実績は。 

② 今後どのような広告を行っていくのか。 

③ 「広告代理店」の起用について。 

 

① 熱意を持ち、一丸となって取り組むことについて。    

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

２ 助村千代子 ３０分 

１．国民健康保険の

医療費適正化を

めざして。 

 

 

 

 

 

 

 

２.「健康マイレー

ジ」の取り組み。 

 

(１) 医療技術の高度化や尐子

高齢化で医療費が増大し、

国民健康保険財政の先行き

に危機感が強まっていま

す。レセプトを精査、医療

費の適正化をすべきです。

このことは医療費の削減の

みならず、健康保持、生活

の質の向上にもつながりま

す。 

(１) 特定検診、がん検診の受

診率をあげ、健康づくりに

励むことで医療費や介護費

の抑制につながるほか、地

域コミュニティや地域経済

の活性化など、まちづくり

や人づくりに繋げていくこ

とができる施策。 

 

① 国保データベース（KDB）システムの活用で医療費の適正

化を。 

ⅰ ジェネリック医薬品の使用促進を。 

ⅱ 重複・頻回受診者、重複薬剤のチェック。 

ⅲ 生活習慣病（糖尿病・高血圧・脂質異常症）放置者

への受診勧奨。 

ⅳ 健康指導により病気そのものを減らす。 

    糖尿病などの疾患の被保険者への保健指導。 

Ⅴ レセプト点検の充実を。 

 

① 日本一健康な町、「しめ」をめざして「健康マイレージ」

の取り組みを。 

ⅰ 健康診断やがん検診の受診やスポーツ活動、健康講

演会などに参加することで、ポイントを貯めると特

典を利用することができる「健康マイレージ」の取

り組みについて。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町   長 

３ 堤  久美子 ３０分 

１．超高齢時代（２

０２５年）に備え

て。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 地域包括ケアシステムの

将来像に向けて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 地域包括ケアシステムの構築を目指して、市町村の役割

について。 

  ⅰ これまでのニーズ調査で分かったこととは。 

  ⅱ 地域ケア会議で多職種の事例報告等で地域のニー

ズや社会資源の把握を今後どう活かしていかれる

のか（福祉課と包括支援センターの責任所在が曖

昧）。 

  ⅲ 町自体が主体性をもって取り組むための介護保険

事業計画の策定と年次計画が必要では。 

②  HP に介護老人福祉施設（特別養護老人ホーム）整備・     

運営を行う事業者募集と掲載されていますが、高齢者福

祉計画には謳われていません。施設から地域へ、医療か

町 長 
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２．図書館運営につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

 

(１)  図書館づくりについて。 

ら介護へ。高齢者福祉計画の５４ページの施設では不足

なのでしょうか。連携・統合・協働で安心できるまちづ

くりを。 

 

① 知の宝庫といわれる図書館の利活用は、元社会教育課長

再任用でどう取組んでおられるのか。 

ⅰ 職員（司書）数で、住民満足度は。 

ⅱ ２階の活用状況は。 

ⅲ 新たな事業は。 

ⅳ １階への移動は。 

  

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

４ 牛 房 良 嗣 ３０分 

１．５万人突破、町

から市、東福岡市

（仮称）の誕生、

これからの１０

年が正念場、最後

のワンチャンス。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 志免町の人口推移に対す

る所見。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(２) 市昇格のメリット。 

 

 

 

 

(３) ５万人突破のための対策

（現住者、転入者対策）。 

  ・働きたい、働く場所を。 

  ・こどもを立派に育てた 

   い。   

  ・老後を安心して暮らせ  

   る。 

 

 

 

 

(４) ５万人突破のための広報

活動、３５歳未満の若手プ

ロジェクトチームを結成し

広報活動を担当。 

 

表１「地域別将来推計人口」      単位（万人） 

※国立人口問題研究所、H25年 3月発表 

 

表２「福岡市推計人口」         単位（万人） 

 

西暦 2010 2015 2020 2025 2030 2035 2040 

福岡市 146.4 152.5 156.8 159.2 160.4 160.6 160.1 

※第 9次福岡市基本計画 

 

表３「H20 年～H24 年、5年間人口動態」  単位（人） 

 

年度 H20 H21 H22 H23 H24 累計 

自
然
動
態 

出生 573 538 630 568 526 
  

死亡 307 309 334 322 344 

増減 266 229 296 246 182 1219 

社
会
動
態 

転入 2900 3000 3200 3100 2800 
  

転出 2600 2700 2600 2600 2600 

増減 300 300 600 500 200 1900 

合計増減 566 529 896 746 382 3119 

※志免町人口動態（住民課資料） 

 

① 権限委譲による行政サービス向上、対外交渉力のアップ。 

② 組織、人事の改革で行政力向上。 

③ 優秀人材の確保。 

 

 

① 就業相談窓口の設置、強化、就業先の開拓、就業相談、

役場全課就業先の開拓、情報を窓口へ提供。 

② ⅰ 待機児童「ゼロ」、０才児を断らない町。 

ⅱ 園児から英語、小中生徒英語村留学、英語教育先進     

   地。 

ⅲ 校区毎学習支援室設置、こどもの学力向上、Ａクラ

スへ。 

ⅳ 高校生まで医療は無料。 

③ 特老ベッド、新設予定８０床、やすらぎの郷１００床と

合わせ安心度Ｎｏ１の町へ。 

 

① 町の特色、素晴らしさを、小冊子にまとめ全世帯へ配布、

改めて町の良さを理解し、スポークスマンへ。 

② 常にホームページの記事を差しかえ新鮮味を。転入者は

必ず目を通す。 

③ 年に１回は一般紙への元気な町の宣伝を。旧来の町に対

年度 H22 H27 H32 H37 H42 H47 H52 

西暦 2010 2015 2020 2025 2030 2035 2040 

福岡県 507.2 504.6 496.8 485.6 471.8 455.9 437.9 

福岡市 146.4 149.9 151.0 150.9 149.7 147.4 143.9 

志免町 4.43 4.55 4.68 4.78 4.85 4.90 4.94 

粕屋町 4.19 4.52 4.75 4.96 5.14 5.30 5.45 

那珂川

町 
4.97 5.16 5.27 5.34 5.39 5.40 5.38 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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２．平成２５年４月

の学力テストの

結果についての

報告。 

 

 

 

(１) 平成２４年４月実施の学力

テストとの対比を。 

するイメージを一新させる。 

 

① 平成２４年４月実施の学力テストとの対比を。 

 

 

 

教 育 長 

５ 古庄信一郎 ３０分 

１．「ふくおか自治

体クラウド」の実

態と志免町の諸

システムについ

て。 

 

 

２．町づくりに於け

る文化財、史跡等

の位置づけと活

用、及び歴史資料

館新設とＳＬ機

関車保存につい

て。 

 

 

 

 

(１) 「ふくおか自治体クラウ

ド」の実態、評価と志免町

の諸システム関連につい

て 。 

 

 

 

(１) 志免町として町の文化財に

対する考え方について。 

 

 

 

(２) 歴史資料館新設について。 

 

(３) ＳＬ機関車の保存につい

て。 

 

 

① 「ふくおか電子自治体共同運営協議会」とは。 

② 「ふくおか自治体クラウド」とは。 

③ 志免町・宇美町他の電算システム、粕屋町他との証明自

動交付システムとの関係は。 

④ データシステム・管理の将来についての考え方について。 

 

 

① 町づくりに於ける文化財・史跡等の基本的位置づけ、考

え方は。 

② 町づくりに於ける旧志免鉱業所関連文化財・遺跡等の位

置づけ、考え方は。 

 

① 歴史（郷土）資料館新設に対する考え方について。 

 

① 志免メインパークのＳＬ機関車の価値は。 

② 保存に対する対策はどうしたのか。 

③ 今後の対応について。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 二宮美津代 ３０分 

１．出産への支援。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．認知症対策。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．飲酒運転防止へ

の取り組み。 

 

 

(１) 核家族化など多世代同居

が減尐する今日、産後の不

安など頼る人がいない母親

が増えています。産後ケア

も含め、出産前からの見守

り体制について伺います。 

 

 

 

 

 

(１) 内閣府が実施した「高齢者

の健康に関する意識調査」

でも認知症対策を要望する

人が約４０％、認知症にな

る可能性を感じている人が

６０％との調査報告も出て

います。認知症施策推進５

ヶ年計画（オレンジプラン）

も本年度から始まりまし

た。早い段階での取り組み

が位置付けられています。 

 

(１) 福岡県では毎月２５日を

「飲酒運転撲滅の日」８月

２５日から３１日までの１

週間を「飲酒運転撲滅週間」

と定め啓発活動が実施され

ています。８月２５日から

１２月３１日はキャンペー

ンも展開されます。我が町

の取り組みを伺います。 

 

 

 

① ハイリスク妊婦 

産後の子育てに不安を抱える妊婦の情報を共有する取り組

み。 

② 未受診妊婦 

妊婦健診をしないまま出産する妊婦の妊娠期からの相談

事業。 

③ 産後うつ 

産後ケアセンターの設置。 

④ マタニティハラスメント 

職場で知識や経験の共有をする取り組みを。 

 

① 軽度認知障害の早期発見と支援。 

診断や要介護認定を受ける前からの支援体制を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 飲酒運転防止への取り組み。 

② 地域、職場への協力体制。 

③ 飲酒運転撲滅条例の制定。 

 

 

 

 

 

 

※一般質問取り下げのため斜線を引いております。 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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７ 末 藤 省 三 ３０分 

１．教育について。 

 

 

 

 

２．契約について。 

 

 

 

 

３．消費税につい

て。 

 

(１) 小中学校にエアコン設置

を。 

 

 

 

(１) 公契約条例制定について。 

 

 

 

 

(１) 消費税増税（８％）につい

て。 

 

 

① 小中学校にエアコン設置を。 

② 熱中症対策はなされているか。 

③ 学習効率の低下をどう受けとめているか。 

④ 熱中症等の健康への影響をどう考えているか。 

 

① 公契約条例の制定について。 

② 人件費の積算通りに守られているか。 

③ 事故発生における責任体制。 

④ 財務規則は守られているか。 

 

① 消費税増税（８％）をどうみるか。 

② 消費税が住民に与える影響をどう考えるか。 

③ 税収の見通しはどうか。 

教育委員長 

教 育 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 


